
Ata da reunião ordinária da Câmara Municipal de Terras de Bouro 

realizada em 11 de julho de 2023 

 

Aos 11(onze) dias do mês de julho do ano de dois mil e vinte e três, no edifício dos Paços do 

Concelho e na sala de sessões da Câmara Municipal, compareceram os seguintes elementos que 

constituem o Executivo Municipal para o quadriénio de dois mil e vinte e um a dois mil e vinte e 

cinco: o Presidente da Câmara Municipal, Manuel João Sampaio Tibo e os vereadores, Adelino 

da Silva Cunha, Ana Genoveva da Silva Araújo, Isménia Maria Gomes Loureiro e António Manuel 

da Cunha Martins. ----------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Por determinação do senhor Presidente secretariou esta reunião o senhor Paulo Morgado, 

técnico superior desta autarquia. --------------------------------------------------------------------------------- 

O senhor Presidente da Câmara Municipal declarou aberta a reunião pelas 9:00 (nove) horas.--- 

A iniciar, o senhor Presidente comunicou aos senhores vereadores que a ata da reunião anterior 

ainda não lhe havia sido entregue e que assim sendo, será colocada à consideração na próxima 

reunião.------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Continuando, e antes da “Ordem do Dia”, o senhor Presidente deu conhecimento aos senhores 

vereadores das operações orçamentais e das decisões tomadas ao abrigo da delegação de 

competências da Câmara Municipal. ---------------------------------------------------------------------------- 

Prosseguindo, o senhor Presidente agradeceu aos senhores vereadores a anuência e 

concordância para a alteração da hora desta reunião em virtude de se terem que deslocar à 

Romaria de São Bento da Porta Aberta pelas 11 ( onze)horas. --------------------------------------------- 

Ainda antes da Ordem do Dia, o senhor Presidente informou os senhores vereadores sobre as 

iniciativas e atividades ocorridas e a decorrer no município/concelho, tendo enumerado o 

seguinte: será entregue em breve para apresentação o relatório sobre o apoio concedido ao 

Moto Club da Serra do Gerês para a realização do seu encontro anual; a apresentação no dia 8 

(oito) de julho do livro ”PNPG Ambiente e Tradição- Vilarinho da Furna”, no Centro Interpretativo 

da Serra Amarela, um ótimo espaço para ser concessionado em breve; uma reunião mantida 

com os responsáveis do Agrupamento de Saúde Gerês/ Cabreira por causa das obras na extensão 

em Rio Caldo e a consequente requalificação da antiga escola primária para os mesmos efeitos, 

sendo que, hoje mesmo, terá uma reunião com o gabinete de arquitetura responsável pela 

intervenção; hoje também o senhor Presidente informou os senhores vereadores sobre a visita 

do senhor Ministro do Ambiente, Duarte Cordeiro, ao concelho, acompanhado pelo senhor 



Secretário de Estado da Conservação das Florestas, João Paulo Catarino, no próximo dia 14 

(catorze) de julho, sendo recebido pelas 15 (quinze) horas na Porta do Parque no Campo do 

Gerês, situação para a qual o senhor Presidente solicitou a melhor disponibilidade aos senhores 

vereadores. Continuando, informou também: sobre a sua deslocação, acompanhado pelo 

senhor Vice Presidente, Adelino Cunha, a Vila Viçosa para proceder à assinatura do protocolo 

para instalação da biblioteca itinerante em Terras de Bouro; sobre realização de uma reunião em 

Vila Verde com o Ministro das Infraestruturas, João Galamba, no âmbito da CIM Cávado e onde 

foram apresentadas diversas reivindicações rodoviárias e estruturais; a 28 (vinte e oito) de Julho 

teremos a cerimónia de entrega das bolsas do ensino superior, ato que envolverá cerca de 103 

(cento e três) alunos com a realização de uma after party com o DJ convidado Pedro Simões da 

RFM; a hasta pública para concessão de bares neste evento rendeu cerca de 1.050,00 (mil e 

cinquenta)euros; já a hasta pública para a Tenda Jovem das festas concelhias atingiu o valor de 

5.150,00 (cinco mil e cinquenta ) euros o que realça o percurso valorizado e dinâmico deste 

processo bem traduzido no interesse dos empresários; a 14 (catorze) de Julho teremos o 

Encontro Inteconcelhio de Bibliotecas, com o apoio logístico da Câmara Municipal e a 22 (vinte 

e dois) de Julho a apresentação da nova Revista de Turismo de Terras de Bouro, evento para o 

qual já seguiu o respectivo convite e que vem também realçar a importância da criação desta 

dinâmica inovadora no concelho.----------------------------------------------------------------------------------- 

Sobre este ultimo tema, interveio o senhor Vereador António Cunha para sublinhar que se 

tratará de uma cerimónia simples onde faremos a apresentação da edição e das duas versões 

disponíveis, papel e digital-interativa, momento muito bem acompanhado com um concerto do 

cantor BERG.------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

O Senhor Presidente retomou a palavra para comunicar também o seguinte: a entrega, em breve, 

dos cheques de 250,00 (duzentos e cinquenta) euros relativos ao programa de incentivo à 

natalidade; este ano não há cortejo etnográfico, sendo substituído por um desfile freestyle de 

carros e motas; a instalação de uma antena da rede móvel da NOS em Cibões, continuando a 

decorrer o processo também para colocação de uma antena em Leonte; os custos com os 

vigilantes da Natureza representam para o município um investimento de 23.000,00 (vinte três 

mil) euros; o concurso para operador de cisterna está a decorrer; em setembro teremos a 

assinatura de um protocolo com a Universidade do Minho para a conceção de um Portal da 

Geira; a 29 (vinte e nove) e 30 (trinta ) de Julho irá realizar-se na Marina de Rio Caldo em evento 

de apresentação de jet sky; estão já a decorrer até dia 13 (treze) de agosto, nas juntas de 

freguesia, as inscrições para o Convívio Sénior 2023 (dois mil e vinte e três, que se irá realizar a 

14 (catorze) de Setembro, com atribuição de lembranças de São Bento aos participantes; o Grupo 



de Jovens de Souto organizou no passado fim de semana um encontro de tunas com o apoio 

logístico da câmara municipal e a Braval pede-nos uma colaboração institucional na divulgação 

de uma campanha sobre resíduos. O Senhor Presidente deu conta também: dos processos a 

decorrer com a ERSAR em fase de audição prévia; da constituição do Núcleo de Inserção Social 

de Terras de Bouro; da assinatura com os jovens para o Voluntariado na Vigilância das Florestas 

e da cerimónia dos prémios de mérito escolar.----------------------------------------------------------------- 

Sobre este último assunto, interveio a senhora Vereadora Ana Genoveva para comunicar  que no 

dia 30 junho decorreu a Cerimónia de entrega de prémios de mérito escolar na nova Sala 

Polivalente. Estive persente, onde fiz a abertura. Também esteve presente o Vereador António 

Cunha e o Sr. Presidente deu-nos a honra do encerramento da cerimónia. Tudo correu dentro do 

expectável.--------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Logo depois, o Senhor Presidente retomou a palavra para dizer que: a empresa contratada para 

o efeito, tem cumprido muito bem com a limpeza dos contentores; decorreu recentemente a 

reunião do Conselho Municipal de Educação, aguardando agora pela ata da mesma para depois 

se realizar um comunicado oficial sobre a posição e acção do município relativo ao encerramento 

do jardim-de-infância de Carvalheira; as obras de requalificação das vias municipais, dos edifícios 

das juntas de freguesia e do Centro Cultural da sede do concelho, estes últimos no âmbito do 

programa de eficiência energética, que se encontram decorrer e aludiu ao programa de 

Animação de Verão 2023 que já se iniciou também.---------------------------------------------------------- 

A senhora Vereadora Ana Genoveva usou novamente da palavra para  referir que e cita -se “ No 

dia 10 de julho fui representar o Município na abertura oficial do torneio Bragacup, que decorreu 

em frente à Câmara Municipal de Braga.  O Município de Terras e Bouro é parceiro deste torneio, 

tratando-se de uma aposta em iniciativas que favorecem a promoção turística do território e que 

fomentem o intercâmbio social e desportivo com vista a potenciar e dinamizar a economia da 

região, sendo o evento BRAGA CUP um torneio de futebol infantil, realizado anualmente, 

organizado por uma associação sem fins lucrativos e que reúne milhares de atletas de todo o 

país e do estrangeiro, ao longo de uma semana de competição.------------------------------------------- 

O Município de Terras de Bouro compromete-se a concretizar um plano de visita ao concelho 

que contempla um passeio na embarcação “Rio Caldo” e uma visita ao Santuário do São Bento 

da Porta Aberta, fornecendo transporte e guias turísticos para o acompanhamento dos 

participantes do torneio BRAGA CUP e seus acompanhantes. Por sua vez, a Associação 

Metrópole Talentosa de Braga Portugal, BRAGA CUP compromete-se a fazer divulgação do 



programa de visita, com o objetivo de incentivar a promoção turística do concelho de Terras de 

Bouro.--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

O Sr. José Manuel, organizador no torneio, agradeceu imenso o apoio dado pela autarquia, 

referindo que os atletas ficam fascinados com a nossa beleza natural”, fim de citação e da 

intervenção da senhora Vereadora Drª Ana Genoveva Araújo.--------------------------------------------- 

A intervenção seguinte pertenceu ao senhor Vice Presidente, Adelino Cunha, que informou a sua 

presença no dia 30 de Junho nas comemorações dos 90 (noventa) anos da Caixa de Crédito 

Agrícola Mútuo, uma instituição muito importante para Terras de Bouro, sublinhou.---------------- 

O senhor Presidente interveio ainda nesta fase para informar que relativamente ao processo do 

BUPI ainda não existe, nesta data, informação adicional sobre a eventual prorrogação e verbas 

disponíveis para a continuidade deste projecto.---------------------------------------------------------------- 

Sendo dez horas e não havendo mais nada a tratar, o senhor Presidente da Câmara Municipal 

deu por encerrada a reunião, da qual se lavrou a presente ata que, depois de lida e aprovada, vai 

ser assinada nos termos da lei. ------------------------------------------------------------------------------------- 


